



ÓSCAR FERRER / DIPUTACIÓN DE BARCELONA

El pleno de la Diputación de Barcelona en el que se aprobaron los presupuestos del año que viene

Consenso para el mayor presupuesto de la Diputación

Luz verde a las cuentas con 50 de 51 votos a favor

JOSE POLO
Barcelona

Meses después de las intensas negociaciones para formar gobierno, en la Diputación de Barcelona vuelve a reinar la calma política e incluso los partidos de diferente tendencia ideológica son capaces de llegar a acuerdos de calado. Ayer, el ente provincial aprobó el presupuesto más elevado de su historia. Únicamente un voto de los 51 que tiene el plenario fue contrario a las cuentas, que consiguieron el apoyo de 50 diputados. Tan solo la extrema derecha de Vox se descolgó del acuerdo.

El plenario dio luz verde a un presupuesto para el año 2024 de 1.244 millones de euros. Son 156 millones más que el año anterior, lo que supone un incremento del 14,38%. “Desde el 2019 no tenemos deuda, lo que demuestra solvencia económica y financiera”, aseguró la presidenta delegada del área de Servicios Generales y

Las cuentas del ente provincial para el año 2024 ascienden a 1.244 millones de euros

Transición Digital, Pilar Díaz “Son los primeros presupuestos de una gran administración del país”, agregó.

Se trata de unas cuentas de “transición” entre dos mandatos, con medidas pactadas en el anterior y otras que se incorporan. En todo caso, recaló Díaz. “el 80% va directamente a los ayuntamientos. Es un presupuesto muy municipalista”.

Otros de los grandes objetivos, según Díaz, son el apoyo a las “personas especialmente vulnerables” y a las transformaciones ecológica y digital. En este último aspecto, la integrante del gobierno de la Diputación remarcó que se pondrá un especial hincapié en “reducir la brecha digital”.

No obstante, Díaz reconoció que aunque los presupuestos son muy elevados se han confeccionado en un periodo de “incertezas”. A la agitación de la política global, la inflación y los conflictos armados en Ucrania y Gaza, se suma “ver qué pasa con las reglas fiscales suspendidas el año que viene”.

La también alcaldesa de Esplugues de Llobregat se refirió a la le-

gislación que el Gobierno estatal suspendió durante los años 2021, 2022 y 2023, que permitió a los entes locales tener más libertad con sus finanzas. Pero todavía no se sabe qué pasará el año que viene. En este sentido, la Federació de Municipis de Catalunya (FMC) ha pedido por carta a la ministra de Hacienda y Función Pública, María Jesús Montero, que la vuelva a suspender.

El capítulo de inversiones crece más de un 30%. Será la gestión de la red de carreteras de la Diputación la que se lleve una mayor parte de un pastel de casi 100 millones previstos, aunque también hay actuaciones en equipamientos como bibliotecas y edificios de la Diputación, entre otras.

“Por encima de las siglas y los matices, lo primero son las personas y los municipios”, dijo al acabar el debate la presidenta de la Diputación, Lluïsa Moret, que encabeza un gobierno formado por el PSC, los comunes, ERC y diputados independientes.

“Nos encontrarán en este contexto complicado para los ayuntamientos”, aseguró Raül Garcia, de Junts, el principal grupo de la oposición, en una intervención de carácter técnico en la que celebró algunos puntos del presupuesto y valoró negativamente otros. “La situación es difícil para los ayuntamientos, y las cuentas van en la línea de ayudarlos”, agregó Manu Reyes, del PP, que argumentó su voto favorable en la intención de hacer “oposición constructiva” pese a que “no son los presupuestos que haría el PP”. Jordi Albert de la Fuente, de Vox, votó en contra y criticó lo que para él son “gastos sesgados” ideológicamente enumerando ayudas a entidades de apoyo a los inmigrantes, contra el racismo y partidas para feminismo e igualdad.●

Estudio de la red de agua ante la sequía

■ En un contexto marcado por la sequía que padece Catalunya y el área metropolitana de la capital catalana, que es una de las principales preocupaciones de los consistorios, la Diputación de Barcelona quiere elaborar una “diagnóstico de la red en baja, que es lo que es competencia de los ayuntamientos”, relató la presidenta del área de Servicios Generales, Pilar Díaz. De este modo, tendrán una foto de las inversiones necesarias para mejorar un sistema que en algunas localidades tiene fugas importantes. Es su forma de ayudar a los ayuntamientos en este problema.

Collboni hace entrega de las Medallas d'Honor

BARCELONA El alcalde Jaume Collboni hizo ayer entrega de las Medallas d'Honor del Ayuntamiento. Los principales galardonados este año son la ginecóloga Elena Carreras, la periodista Julia Otero y la socióloga Marina Subirats, así como Aura Fundació, entidad dedica a la inclusión de personas con discapacidad intelectual, y la Federació d'Ateneus de Catalunya. Este reconocimiento creado en 1997 distingue a aquellas personas o entidades que “contribuyen al desarrollo de la conciencia ciudadana y de las virtudes y valores cívicos”. Las medallas son aprobadas por pleno del Consistorio. Cada año se otorgan 25. De todas ellas, cinco son del llamado ámbito de ciudad, propuestas por las fuerzas políticas y el Consell de Ciutat, mientras que el resto vienen de la mano de los distri-

tos del Ayuntamiento. En Ciutat Vella se reconoce este año al pescador Jose Manuel Juárez y al Agrupament Esplai Santa Maria del Pi. En el Eixample, a la paradista de Sant Antoni Maria Masclans Vales y a La Cabrònica del Nord. En Sants-Montjuïc, al escultor Benito Maín Cabanillas y a la asociación cívica La Nau. En Les Corts, al Esplai L'Olivera Rodona y al activista vecinal José Antonio Ortega Nieto. En Sarrià-Sant Gervasi, a la Fundació Putxet y al activista cultural Jordi García Pérez. En Gràcia, a la Coordinadora d'AFA del distrito y al educador ambiental Xavier Franch i López. En Horta-Guinardó, al Eix Maragall y a Carmel a la Vista. En Nou Barris, a la Associació de veïns Taula Oberta y la Escola Freire. En Sant Andreu, a Anna Mourelo, por su lucha por los espacios de juego inclusivos, y al Esplai La Tortuga de Trinitat Vella. Y en Sant Martí, al Arxiu Històric Poblenou y a la Associació Veïnal Provençals de la Verneda. / Redacción



LV

Galardonados y políticos posaron al término de la ceremonia

Ceder espacios para publicidad aportará 45 millones a TMB

BARCELONA Transports Metropolitans de Barcelona (TMB) ha adjudicado la cesión de los espacios publicitarios de la red de metro para los próximos ocho años. La licitación de soportes de publicidad estáticos, digitales y en otros formatos se ha resuelto a favor de Global y supondrá unos ingresos mínimos para TMB de 5,7 millones de euros al año, 45,6 millones sumando los ocho años de con-

trato. El acuerdo incluye la retirada de cerca de una tercera parte de los soportes actuales de publicidad estática y la instalación de 180 nuevas pantallas digitales y tres pantallas de gran formato en las líneas convencionales de la red. Actualmente, la red de metro dispone de 70 soportes digitales, que se incrementarán en los próximos años hasta los 250 con la llegada del nuevo proveedor. Entre las novedades que se pueden incorporar están la realidad aumentada, los hologramas en 3D, el videomapping o los efectos olfativos. / Redacción

La Fundación Obra Mercedaria organiza una cena solidaria

BARCELONA La Fundación Obra Mercedaria organiza el próximo 12 de diciembre la primera cena solidaria a favor de esta entidad para ayudar a las personas más vulnerables y marginadas de la sociedad. La cena tendrá lugar en la basílica de la Mercè, a los pies de la patrona de los cautivos y de la ciudad de Barcelona. La Fundación Obra Mercedaria canaliza la obra social de los mercedarios acom-

pañando a las personas privadas de libertad en las cárceles y brindando segundas oportunidades a través de los hogares de acogida a las personas que recobran la libertad y no tienen ninguna red social ni económica que les dé respaldo. De este modo se mantiene el espíritu fundacional de la orden de la Mercè, nacida hace 805 años en Barcelona. La Redemptiois Cena es el pretexto para compartir un encuentro solidario y recaudar ingresos para los fines de la entidad como ya hacían los mercedarios en la época medieval. / Redacción